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9 сентября в Москве начина
ются переговоры между Прави
тельственной делегацией Герман
ской Федеральной Республики, 
возглавляемой Канцлером Аденау
эром, и Правительством Союза 
Советских Социалистических Рес
публик.

К предстоящим переговорам 
привлечено внимание широких 
кругов общественности всех стран. 
Инициатива Советского Союза, 
предложившего нормализовать от
ношения между СССР и ГФР, бы
ла расценена повсюду как важ
ный вклад в дело разрядки меж
дународной напряженности. Уста
новления нормальных, хороших 
отношений между обеими страна
ми требуют интересы мира и ев
ропейской безопасности, равно 
как национальные интересы со
ветского и немецкого народов.

Советским людям чуждо чувст
во недоброжелательности по отно
шению к немецкому народу. Хо
тя в истории советско-германских 
отношений было немало мрач
ных страниц, советский народ 
никогда не забывал о том, что в 
те годы, когда между нашими на
родами существовали дружествен
ные отношения и сотрудничества, 
обе страны извлекли для себя 
большую пользу. Достаточно ска
зать, что в 1932 году Советский 
Союз занимал второе место в экс
порте Германии и третье место 
в ее импорте.

С другой стороны, историче
ский опыт учит, что враждебное 
отношение и войны между совет
ским и немецким народами, имев
шие место в прошлом, приносили 
им неисчислимые бедствия и стра
дания. Достаточно напомнить, что 
в двух прошедших мировых вой
нах именно советский и немецкий 
народы понесли наибольшие жерт
вы.

Руководствуясь заботой о том, 
чтобы предотвратить на будущее 
возможность повторения таких 
страшных бедствий, Советский 
Союз по окончании второй миро
вой войны без колебаний пошел 
на установление хороших, добро
соседских отношений с герман
ским народом. Так родилось тес
ное, дружественное сотрудничест
во между СССР и Германской Де
мократической Республикой, раз
вивающейся на прочной основе 
равноправия и невмешательства 
во внутренние дела. Ныне отмена, 
так называемого, оккупационно
го статута для Западной Герма
нии, крайне ограничивавшего ее 
внешнеполитические связи, а 
также принятие Верховным Сове
том СССР Постановления о пре
кращении состояния войны между 
СССР и Германией и об установ
лении между ними мирных отно
шений создали необходимые усло
вия для нормализации и установ
ления непосредственных отноше
ний между Советским Союзом- и 
Германской Федеральной Респуб
ликой.

Самые широкие круги немец
кой общественности приветству
ют начинающиеся в Москве пе
реговоры и выражают пожелание, 
чтобы установление личного кон
такта между руководящими госу
дарственными деятелями обеих

стран увенчалось принятием кон
кретных решений относительно 
установления нормальных дипло
матических, экономических и 
культурных отношений между 
СССР и Германской Федеральной 
Республикой. Именно в. этом и 
заключается главная задача ■пере
говоров, совершенно ясная и по
нятная.

Было бы неправильным, одна
ко, умолчать о том, что опреде
ленные круги за рубежом всяче
ски пытаются внести путаницу 
в этот вопрос и тем самым ослож
нить и затруднить решение задач, 
стоящих перед участниками пере
говоров. Мы имеем ввиду в пер
вую очередь попытки поставить 
решение этих задач в той или 
иной связи в зависимость от уре
гулирования других проблем, и в 
первую очередь проблемы воссое
динения Германии.

Нельзя, тем не менее, не видеть, 
что попытки осложнить решение 
вопроса о нормализации отноше
ний между СССР и ГФР выдви
жением каких-либо «предвари
тельных условий» отнюдь не мо
гут привести к положительным 
результатам.

Что же касается вопроса о вос
становлении единства Германии, 
о позиция Советского Союза в этом 

вопросе совершенно ясна: СССР 
был и остается убежденным сто
ронником восстановления единст
ва Германии на миролюбивых, де
мократических началах. Вместе с 
тем известно, что на пути к реше
нию этой задачи ныне сущест
вуют серьезные препятствия, соз
данные, вопреки неоднократным 
предостережениям Советского Со
юза, теми, кто с таким упорст
вом добивался вступления в силу 
парижских соглашений, направ
ленных на милитаризацию Запад
ной Германии и на включение ее 
в военные группировки запад
ных держав.

Теперь парижские соглашения 
уже вступили в силу и осуществ
ляются. Это создало новое поло
жение, которое нельзя игнориро
вать. Исходя из новой обстанов
ки, сложившейся после вступле
ния в силу парижских соглаше
ний, Советский Союз внес новое 
предложение на Женевском Сове
щании Глав правительств четы
рех держав. Он предложил доби
ваться решения задачи воссоеди
нения Германии шаг за шагом, 
идя по пути смягчения междуна
родной напряженности в Европе, 
по пути ликвидации существую
щих военных группировок госу
дарств и созданця эффективной 
общеевропейской системы коллек
тивной безопасности с участием 
в ней на первых порах как Гер
манской Демократической Рес
публики, так и Германской Фе
деральной Республики, а в даль
нейшем —  объединенной Герма
нии.

В настоящее время в полити
ческих кругах самой Германской 
Федеральной Республики сущест
вуют различные взгляды на пути 
воссоединения страны. Известна, 
например, точка зрения социал- 
демократической партии, пред

ставляющей 9 миллионов избира
телей, которая не совпадает с вы
сказыванием прессы, отражающей 
мнение правительственных кру
гов. Социал-демократическая пар
тия выступает против парижских 
соглашений и включения Феде
ральной Республики в Атланти
ческий пакт. Аденауэр не смог 
договориться с социал-демократа
ми о программе предстоящих пере
говоров из-за расхождений с ни
ми в этих важнейших вопросах.

Коммунистическая партия Гер
мании последовательно отстаива
ет дело воссоединения Германии 
на демократических и миролюби
вых началах. В этом нельзя не 
видеть воли рабочего класса и 
широких масс трудящихся к воз
рождению Германии как демокра
тическое и миролюбивого госу
дарства.

Для полного решения герман
ской проблемы в современных ус
ловиях требуются большие и 
серьезные усилия как со стороны 
великих держав, так и в особен
ности со стороны самого немец
кого народа. Разумеется также, 
что при решении вопроса об 
ибъедийении Германии нельзя не 
считаться с мнением как Герман
ской Демократической Республи
ки, так и Германской Федераль
ной Республики. Другими слова
ми, в нынешних условиях реше
ние этого вопроса зависит прежде 
всего от самих немцев, от их 
совместных усилий.

Это означает, что в сложив
шихся международных и внут
ренних условиях в Германии 
нельзя добиться ее воссоединения 
путем механического слияния 
обеих ее частей и что такие по
пытки не имеют и не могут 
иметь успеха, так как они не 
учитывают реальной обстановки. 
Каждому ясно, что подобные по
пытки и планы могут иметь 
только негативные результаты—  
оттяжки, проволочки и осложне
ния.

Отсюда вытекает, что ставить 
вопрос о нормализации отношений 
между СССР и Германской Феде
ральной Республикой в зависи
мость от того или иного предвари
тельного решения проблемы гер
манского единства может только 
тот, кто не заинтересован ни в 
нормализации отношений, ни в 
восстановлении национального 
единства Германии. Такая пози
ция может быть продиктована 
лишь желанием заранее обречь 
предстоящие переговоры на 
неудачу.

О том, что подобные замыслы 
существуют, говорят многие фак
ты. В последние дни, например, 
западная печать упорно распрост
раняла мысль, что, дескать, было 
бы совсем неплохо, если бы ре
зультатом московских переговоров 
между СССР и Германской Феде
ральной Республикой явилось об
разование неких... «смешанных 
комиссий» из представителей 
СССР и ГФР, которые занялись 
бы дальнейшим «изучением» 
вопросов об установлении дипло
матических, экономических и 
культурных отношений. Эта не
уклюжая затея выдает ее авторов I

с головой: они отказываются от 
мысли о возможности предпри
нять реальные шаги, направлен
ные на установление нормальных, 
хороших отношений между СССР 
и ГФР.

Естественно, что такого рода и 
подобные им замыслы вызывают 
законную тревогу у немецких па
триотов, хорошо понимающих, что 
в установлении нормальных от
ношений с Советским Союзом 
прежде всего заинтересована Гер
манская Федеральная Республика, 
поскольку это создало бы основу 
для сотрудничества между СССР 
и ГФР и тем самым явилось бы 
важным вкладом в дело восста
новления единства Германии.

В той же связи широкие круги 
западногерманской общественно
сти все более решительно осужда
ют находящиеся в полном отрыве 
от реальной действительности по
пытки определенных кругов Бон
на использовать в своей дипло
матии давно обанкротившуюся 
политику «с позиции силы». Не
мецкий народ, в памяти у £Фшр6* 
го живы воспоминания о пораже
нии во второй мировой войне, сыт 
по горло этой политикой. Он не 
желает в третий раз предприни
мать опасную военную авантюру. 
Вот почему он безоговорочно 
осуждает всякие попытки воскре
сить в той или иной форме такую 
политику.

Что касается Советского Союза, 
то он был и остается сторонником 
разрешения германской проблемы 
на мирных и демократических на
чалах.

Как известно, на Женевском 
Совещании Глав правительств че
тырех держав Советская прави
тельственная делегация со всей 
ясностью изложила свою позицию 
в этом вопросе. Предложенный ею 
путь дает возможность избавить 
немецкий народ от той тяжкой 
угрозы, которую на нее навлекли 
парижские соглашения, и от
крыть перед ним перспективу, ве
дущую к восстановлению едино
го, независимого, демократиче
ского, миролюбивого германского 
государства.

Нормализация отношений меж
ду Советским Союзом и Герман
ской Федеральной Республикой 
будет содействовать установлению 
сотрудничества между обеими 
странами, явится важным вкла
дом в дело укрепления мира и 
безопасности в Европе и во1 всем 
мире.

Народы Советского Союза иск
ренне желают успеха в предстоя
щих переговорах между прави
тельствами СССР и ГФР. Совет
ские люди знают, что со стороны 
Советского Союза будут приложе
ны все усилия к тому, чтбы пе
реговоры дали положительные ре
зультаты. Успех переговоров за
висит, таким образом, от наличия 
соответствующих стремлений так
же и у другой стороны.

(Передовая «Правды» 
за 8 сентября).

УКАЗ
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО 

СОВЕТА СССР
Об установлении 

ежегодного праздника 
„Дня строителя“

Президиум Верховного Совета 
СССР постановляет:

Установить праздник «День 
строителя».

«День строителя» праздновать 
ежегодно во второе воскресенье 
августа месяца.

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 

К. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума 

Верховного Совета СССР 
Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль.
6 сентября 1955 г.

ПРИКАЗ
Министра Обороны 

Союза ССР 
№ 150

6 сентября 1955 г. г, Москва

ОБ УВОЛЬНЕНИИ 
ИЗ ВООРУЖЕННЫХ СИЛ СССР 

ВОЕННОСЛУЖАЩИХ, 
ВЫСЛУтиошйХ 

УСТАНОВЛЕННЫЕ СРОКИ 
СЛУЖБЫ, И ОБ ОЧЕРЕДНОМ 

ПРИЗЫВЕ НА ДЕЙСТВИТЕЛЬНУЮ 
ВОЕННУЮ СЛУЖБУ

В соответствии с Законом о 
всеобщей воинской обязанности 
приказываю:

1. Уволить из рядов Совет
ской Армии, Военно-Морского 
Флота, пограничных и внутрен
них войск в запас солдат, матро
сов, сержантов и старшин, вы
служивших установленные Зако
ном сроки действительной воен
ной службы.

2. В связи с увольнением воен
нослужащих, указанных в п. 1 
настоящего приказа, призвать 
на действительную службу в Со
ветскую Армию, Военно-Морской 
Флот, в пограничные и внутрен
ние войска граждан 1936 года 
рождения, не имеющих права на 
льготу и отсрочку от призыва, а 
также граждан призывных воз
растов, которым истекли отсроч
ки от призыва и сверстники ко
торых проходят действительную 
военную службу.

3. Приказ объявить во всех 
ротах, эскадронах, батареях, 
эскадрильях и на кораблях.
Министр Обороны Союза ССР 

Маршал Советского Союза 
Г. ЖУКОВ.

Фосфоритный завод
БРЯНСК, 6. (ТАСС). На севе- 

ро-восточной окраине Брянска за
кончено строительство первой оче
реди Полпинского фосфоритного 
завода. Это крупное предприятие 
будет вырабатывать в пять раз 
больше фосфоритной муки для 
удобрения полей, чем выпускалось 
здесь до войны. Новый завод име
ет мощную обогатительную фаб
рику; все процессы, начиная от 
добычи руды и кончая отгрузкой 
готовой продукции, механизиру
ются.

Рядом с заводом построен благо* 
устроенный поселок.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

На правильном пути
ь огромном корпусе цеха ком

байнового завода, как всегда, 
жужжали станки и лишь изредка 
раздавался характерный писк —  
это резец, глубоко врезавшись в 
металл и встретив сопротивле
ние, чуть замедлил свой ход.

.. .Александр Иванович Лукья
нов сидел за своим рабочим сто
лом и слух его, несмотря на не- 
прекращающийся шум, свободно 
улавливал все, что делалось во
круг. Лицо его было сосредоточе
но, на лбу залегла глубокая 
складка. Старый мастер почти 
четверть века отдавший профес
сии токаря, обдумывал взволно
вавшие его, да и всех людей 
участка, дела.

Участок план выполняет и да
же перевыполняет. Чего бы 
тревожиться? Но не таков 
Александр Иванович. Он, как 
коммунист, привык критически 
оценивать результаты своей ра
боты, его мысли всегда заняты 
поисками новых резервов повы
шения производительности труда.

— Да, работа на участке идет 
вообще-то неплохо, но ведь мы 
можем работать еще лучше. Если, 
скажем, добьемся тот, чтобы все 
молодые рабочие выполняли нор
му, то... —  мысли Лукьянова 
прервал молодой паренек. Эго 
был ученик Юрий Соколов.

— Александр Иванович, у меня 
резец заедает.

—  Как заедает?
—  Стружка почему-то не схо

дит.
—  Пойдем к станку.
Привычным движением Алек

сандр Иванович вынимает из 
державки резец и, внимательно 
его осмотрев, заключает:

—  Заточен неправильно.
—  А как нужно? —  спраши

вает Юш А  ——
Мастер подходит к наждаку, 

становится так, чтобы Юрию бы
ло видно, и начинает затачивать 
резец.

«Конечно, —  думал Александр 
Иванович,— мне не трудно пока
зать, да что из этого выйдет, 
если я один буду все делать? Не 
лучше ли привлечь к обучению 
молодежи и опытных токарей? 
Тогда, видимо, дело пойдет 
быстрее».

Разговор с секретарем партий
ной организации цеха Михаилом 
Альтшуллером был коротким.

—  Партийная организация вас 
поддержит, —  заверил он Лукья

нова.— Но эту работу следует 
провести не только на вашем, но 
и на других участках.

Александр Иванович давно 
приметил, что молодежь букваль
но «липнет» к токарю комсомоль
цу Ивану Жалееву, и он всегда 
находит время с ней повозиться, 
и сам в проигрыше не остается. 
Одним из первых Жалеев начал 
работать на увеличенной подаче
—  до 0,9 миллиметра, и поднял, 
таким образом, производитель
ность труда втрое.

— Подходящая кандидатура,—  
подумал мастер. —  Еще можно 
привлечь к этому делу лучших 
токарей тт. Бычкова, Кле
ментьева, Старчикова. После ра
боты Александр Иванович долго 
беседовал с ними, рассказывал о 
стоящей перед ними задаче. Опыт
ные токари охотно согласились 
помогать молодым рабочим.

С тех пор учителя и ученики 
были неразлучны. Никаких спе
циальных часов на занятия не 
отводилось: показ проходил пря
мо у станков, в течение рабочего 
дня.

Вскоре представился случай 
воочию убедиться в том, что был 
избран правильный путь. Пер
вым порадовал мастера Юрий Со
колов. За шестнадцать рабочих 
дней он изготовил две тысячи 
пятьсот деталей. А ведь раньше 
Юрий за месяц мог дать только 
восемьсот.

Заметно подтянулись и молодые 
токари Филатов, Зинченко, Лу- 
жилкин и другие. Для всех них 
норма уже не является пределом. 
Производительность труда на 
участке по сравнению с первыми 
месяцами текущего года повыси
лась более, чем на десять про- 

-• • -— -
С огромной радостью Алек

сандр Иванович, как и весь кол
лектив его участка, воспринял 
решения июльского Пленума ЦК 
КПСС. Разъясняя эти важнейшие 
документы рабочим, он, как аги
татор, призывал их работать еще 
лучше, отмечал лучших людей 
участка, критиковал тех, кто еще 
продолжает работать с прохлад
цей, не проявляет инициативы в 
работе.

Александр Иванович показы
вает личный пример в выполне
нии указаний партии, в творче
ском искании. Сам, по своей 
инициативе, он подверг «ре

визии» устаревшую технологию 
обработки чугунной крышки для 
силосоуборочного комбайна, сде
лал специальные кулачки, резец. 
В результате деталей, обработку 
которых казалось вообще нельзя 
было наладить, выпускается в 
смену по восемьдесят штук. Коль
ца для той же машины начали 
обрабатывать на одном станке по 
десять штук сразу.

В тот день, когда мы посетили 
участок, Александр Иванович 
проводил беседу с рабочими. 
Рассказ его был посвящен 
той же теме, которая волнует 
всех, как лучше встретить 
XX съезд нашей партии. Агита
тор говорил о трудовых достиже
ниях токаря тов. Егорова, кото
рый первым начал обрабатывать 
за смену 55— 60 валов к силос
ному комбайну вместо 15— 20.

—  Смело работает Егоров, —  
дает подачу более одного милли
метра. Это и называется полным 
использованием техники, —  за
ключил он. А потом подробно ос
тановился на том, как Егоров до
стигает такой высокой скорости 
резания металла, сообщив при 
этом, что Егоров применяет ре
зец, сконструированный рабочи
ми гидротурбинного завода тт. 
Марковым и Сергеевым.

Когда все разошлись и стали 
к своим станкам, Александр Ива
нович добавил:

—  Мало у нас еще пользуются 
новым резцом. Полезное начало 
нужно продолжать, непременно. 
Сегодня мы должны готовиться к 
завтрашнему дню.

Действительно, завтрашний 
день —  это новый шаг по пути 
технического прогресса, значит 
все новое, передовое должно по
лучать как ш ж ш  более широко» 
распространение...

В записной книжке агитатора 
Лукьянова отмечено: провел бесе
ды о задачах работников сельско
хозяйственного машиностроения, 
о Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставке, о значении повы
шения производительности труда 
в социалистическом обществе, о 
строительстве новой жизни в на
родном Китае,, важнейших собы
тиях в международной жизни. 
Работа мастера, агитатора А. И. 
Лукьянова говорит сама за себя: 
он идет по правильному пути.

Н. Максимов.

Отчетно-выборное партсобрание
Состоялось отчетно - выборное 

партийное собрание в парторга
низации вагонного депо ст. Бат
раки.

В своих выступлениях комму
нисты критиковали партийное 
бюро за слабое* руководство мас
сово - политической работой. Ком
мунист тов. Золин говорил, что в 
цехах и бригадах агитаторы вы

ступают редко, их работы никто 
не контролирует. Тов. Баринов 
отметил, что партийное бюро не
достаточно руководит стенной пе
чатью, не следит за регуляр
ностью выхода стенгазет, их со
держанием.

Коммунист тов. Варюхин кри
тиковал партбюро за то, что оно 
не уделяет должного внимания

В  СТРАНАХ НАРОДНОЙ ДЕМОКРАТИИ

Воздушный парад в Праге

пропаганде передового опыта, 
внедрению прогрессивного метода 
ремонта подвижного состава, 
предложенного Львовскими желез
нодорожниками.

Партийное собрание приняло 
решение, направленное на даль
нейший подъем партийно-органи
зационной и партийно-политиче- 
ской работы.

Доходы артели удесятерены
Ставропольский край. Пятый год работает на посту п р едседа

теля колхоза Э. И. Собчинский. В 1950 году он возглавил сельско
хозяйственную  артель имени М олотова, создан н ую  из тр ех  объ еди 
нивш ихся колхозов Ф ельдм арш альского сельсовета. Эти колхозы  
имели в то время незавидную  славу. Озимая пш еница здесь  д а 
вала около 10 центнеров зер н а с геотара. Надой молока на корову  

был меньш е тысячи литров, годо вой доход  составлял всего 400 ты 
сяч рублей. Новый председатель в первую  очередь позаботился об  
упорядочении организации труда колхозников и повы ш ении куль
туры зем леделия. Для обесп еч ен и я  скота кормами был произведен  
посев кукурузы  на площ ади 300 гектаров.. О дновременно в колхозе  

развернулось больш ое строительство ж ивотноводческих помещ ений.
Умелое руководство артельны м и делам и принесло хорош ие  

результаты . Урожайность зер н ов ы х культур за  четы ре года удвои
лась. От каждой коровы в м инувш ем  году получено на 960 литров  
молока больш е, чем в 1950 году. Годовой доход  колхоза увеличил
ся в десять  раз.

М инувш ей осенью  в зоне П ривольненской МТС произош ло  
новое укрупнение: три колхоза объединились в один. Умелый ор 

ганизатор Э. И. Собчинский был избран председателем  объ един ен 
ного колхоза имени М аленкова. Сейчас здесь  вы ращ ен богатый  
урож ай зерновы х. Ш ироко развернул ась  уборка. На колхозны х  

Средний намолот зерн а составляет  двадцать центнеров с гектара.
НА СНИМКЕ: председатель колхоза Э. И. Собчинский на поле

Фото В. Михалева.

полях работаю т комбайнов.

ш естой полеводческой бригады .
(Ф отохроника ТАСС).

ПРАГА, 5 сентября. (ТАСС). 
Как передает чехословацкое теле
графное агентство, 4 сентября по 
случаю Дня чехословацкого воз
душного флота на Рузинском аэро
дроме в Праге состоялся воздуш
ный парад. На поле аэродрома 
собрались десятки тысяч трудя
щихся. На аэродром прибыли ру
ководители коммунистической 
партии и правительства Чехосло
вакии, представители Националь
ного фронта и чехословацкой об
щественности, военные и военно- 
воздушные атташе зарубежных 
стран, делегации военно-воздуш
ных сил Польши, Венгрии, Румы
нии и Болгарии.

Воздушный парад открыли само
леты-знаменосцы. Затем свое ма
стерство продемонстрировали пи
лоты, планеристы и парашютисты 
Союза содействия армии и авиа
ции. Летчики—члены Союза содей
ствия армии и авиации показали 
технику высшего пилотажа. С 
большим интересом был встречен 
полет первого вертолета чехосло
вацкой конструкции.

В центре внимания зрителей 
было выступление летчиков воен

ной авиации. Это отделение празд
ника открыла офицер-пилот Еле
на Бочева — первая чехословац
кая летчица, овладевшая искусст
вом полета на реактивном,,истре
бителе.

Большой успех имел высший 
пилотаж, продемонстрированный 
девяткой реактивных самолетов. 
Затем выступили десантники, пока
завшие прыжки с прикрепленных 
воздушных шаров и затяжные 
прыжки. Всеобщий интерес вызвал 
двойной прыжок, при котором 
офицер Лукашек отбросил первый 
парашют после открытия и, проле
тев несколько сот метров, открыл 
запасной парашют.

В заключение парада звенья 
двухмоторных реактивных бомбар
дировщиков в сопровождении ист
ребителей провели «атаку» на на
земную цель, охраняемую зенитной 
артиллерией. «Бой» закончился 
высадкой десанта, затем в возду
хе появилась группа из 33 бомбар
дировщиков, образовавшая в воз
духе фигуру Серпа и Молота — 
символа союза рабочих и кре
стьян.

Индустриализация Болгарии
За 11 лет народной власти бол

гарский народ добился крупных 
успехов в индустриализации стра
ны. Под руководством Болгарской 
Коммунистической партии в Бол
гарии создана современная тяже
лая промышленность, которая поч
ти отсутствовала при монархо-фа- 
шистоком режиме. Из отсталой 
земледельческой страны Болгария 
превратилась в страну индустри
ально - аграрную. Созданы новые 
отрасли промышленности: цветная 
и черная металлургия, машино
строение, электропромышленность, 
химическая промышленность и 
другие. Во много раз увеличила 
выпуск продукции каменноуголь
ная- и г орисдо бы л ю г: а я промыш
ленность. На карте страны появи
лись новые промышленные цент
ры — Дмитровград, Мадан, Рудо- 
зем и другие.

За 11 лет народной власти в 
Болгарии каменного угля добыто 
больше, чем за 60 лет буржуазного 
господства. В прошлом году ка
менноугольная промышленность 
дала стране угля в 2,3 раза боль
ше, чем было добыто в 1948 году. 
Бурно развивается добыча руд. В 
прошлом году она увеличилась в

28,7 раза по сравнению с 1939 го
дом, и в 7,3 раза по сравнению с 
1948 годом.

Молодое болгарское машиностро
ение выпускает уже более 420 ти
пов новых машин и оборудования, 
оказывая серьезную помощь подъ
ему всего народного хозяйства. В 
Болгарии выпускаются теперь ме
таллорежущие станки, зерновые, 
свекло—и хлопкоуборочные ма
шины, машины и оборудование для 
горной, строительной, текстиль
ной, пищевой промышленности и 
электрооборудование. Созданная 
за годы народной власти химиче
ская промышленность полностью 
удовлетворяет потребности стра
ны в азотных удобрениях, кальци
нированной и каустической соде, 
серной кислоте, целлюлозе, крас
ках и т. д. Недавно в Болгарии 
открыты залежи нефти, и уже на
чалась их промышленная разра
ботка. Развитие тяжелой промыш
ленности неослабными темпами 
продолжается и во второй пяти
летке, которую осуществляет сей
час болгарский народ.

К концу 1957 года общая про
мышленная продукция страны уве
личится почти на 60 процентов по 
сравнению с 1952 годом.

Богатый урожай зерновых в Польше
Богатый урожай зерновых куль* 

тур собирают в этом году в Поль
ше. Уборка зерновых почти повсе
местно закончена, быстрыми тем
пами идет обмолот хлебов и сдача 
хлеба государству по обязатель
ным поставкам.

В ряде районов страны состоя
лись традиционные крестьянские 
праздники «Дожинки», открылись 
сельскохозяйственные выставки, 
показывающие развитие польского 
сельского хозяйства за минувшие 
11 лет народно-демократического 
строя. В Люблине состоялось от
крытие окружной сельскохозяйст
венной выставки, рассказывающей 
о достижениях крестьянства Люб
линского, Белостокского и Жешув- 
ского воеводств. На открытии вы
ставки выступил министр земле
делия Э. Пщулковский.

Уже сегодня мы можем сказать, 
заявил Э. Пщулковский, что уро
жай зерновых культур в этом го
ду выше самых лучших урожаев, 
полученных за 11 последних лет, 
и что в среднем урожай почти на 
два центнера с гектара превыша
ет урожаи предвоенных лет. Эти 
успехи, заявил Пщулковский, до
стигнуты благодаря растущей по
мощи народного государства сель
скому хозяйству, а также благо
даря самоотверженному труду 
крестьян и работников машинно- 
тракторных станций.

Министр земледелия сообщил, 
что в ближайшем пятилетии пре
дусматривается дальнейшее увели
чение помощи государства тру
женикам сельского хозяйства, в 
частности значительно увеличатся 
поставки искусственных удобре
ний. (ТАСС).

Радиофикация города
Из года в год растет радиофи

кация города и его рабочих посел
ков.

В Сызрани, кроме городского 
радиоузла, существуют еще радио
узлы Министерства связи в посел
ках ТЭЦ, нефтепромысла № 3, 
станции «Правая Волга» и Пер
вомайского асфальтового завода.

Кроме того, поселок Батраки 
обслуживает железнодорожный 
радиоузел с 3000 трансляцион
ными установками.

Всего же в городе на квартир/ах 
трудящихся имеется 21.803 тран
сляционных установок. Количест
во их за последний год выросло 
более чем на полторы! тысячи.

Помимо того, 7048 трудящихся 
имеют собственные радиоприемни
ки.

За последнее пятилетие тран
сляционная сеть Министерства 
связи по Сызрани возросла на 56 
километров и сейчас составляет 
269 километров.
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З а  дальнейшее повьшште производительности труда

Когда же будет решен вопрос о механизации 
литейного производства?

го роста можно добиться опять 
же только при условии осуществ
ления мероприятий по механиза
ции.

В цехе должен быть установ
лен конвейер на участке мелко
го литья, построена и оборудова
на централизованная земледелка 
с механизированной транспорта - 
ровкой формовочной земли к ра
бочим местам. Нужно механизи
ровать выбивку форм посредством 
пневматических выбивных реше
ток , механизировать очистку 
литья. В цехе следует установить 
пескомет, ряд формовочных ма
шин и т. д.

Сейчас же у нас только ча
стично механизирована транспор
тировка металла, земли и других 
грузов. Машинная формовка не 
превышает 17 —  18 процентов. 
Большая же часть операций в 
цехе выполняется вручную и 
требует значительной затраты 
физического труда.

Возьмем к примеру операцию 
приготовления формовочной зем
ли, которой ежемесячно требуется 
до 300 тонн. На этой работе заня
то 100 человек, все они готовят 
землю вручную. Если же иметь 
хорошую механизированную зем- 
леделку с ленточным транепор>- 
тером, то эту работу могут вы
полнять 16 человек. Заливка 
форм расплавленным металлом 
также ведется вручную. Механи
зировав перевозку ковшей с ме
таллом, можно наполовину сокра
тить количество рабочих на этой 
операции. Такая тяжелая и 
трудоемкая операция, как выбив
ка форм, производится вручную 
кувалдой. Если бы у нас были 
установлены выбивные решетки, 
количество рабочих, занятых на 
выбивке, уменьшилось бы вдвое.

Технические расчеты по ком
плексной механизации показыва
ют, что ее осуществление позво
лило бы высвободить 150 рабо
чих, резко повысить производи
тельность труда и улучшить ка
чество литья. А как бы это поло
жительно сказалось на снижении 
себестоимости, "‘выпускаемой про
дукции!

Как уже указывалось вы
ше, коллектив цеха на протяже
нии нескольких лет хлопочет о 
том, чтобы решить вопрос о ком
плексной механизации. Но голос 
коллектива остался гласом вопию
щего в пустыне. В мае текущего 
года был издан приказ Министра, 
в котором указано, что в цехе 
должны быть проведены работы 
по механизации в третьем квар
тале 1956 года. С тех пор прош
ло много времени, а утвержден
ного проекта механизации все 
еще нет. Составленный техниче
ский проект возят из Москвы на 
завод и обратно и никак не до
говорятся об его утверждении. 
Когда же этому будет положен 
конец, пока не видно.

Ответственные работники за
вода —  главный инженер тов. 
Евдокимов, главный металлург 
тов, Петров, начальник УКС’а 
тов. Глухов не проявляют долж
ной настойчивости в том, чтобы 
сократить затянувшуюся про
цедуру по увязке различных 
проблем технического плана по 
механизации. Они, как нам из
вестно, ограничиваются посылкой 
писем, запросов, телефонными 
переговорами по этому поводу.

Надо надеяться, что директор 
завода и партком заставят тт. 
Евдокимова, Петрова и Глухова 
оперативнее решить важный для 
нас вопрос. Мы рассчитываем и 
на то, что Министр тяжелого ма
шиностроения потребует от кого 
следует выполнения своего при
каза. Нам нужны не некоторые 
виды механизмов, а комплексная 
механизация всего литейного про
изводства. Это требование июль
ского Пленума ЦК КПСС и мы 
должны его выполнить техниче
ски правильно и как можно бы
стрее. От успешного решения 
данного вопроса зависит дальней
ший рост производительности 
труда, увеличение выпуска литья 
и сокращение брака, снижение 
себестоимости продукции.

В организационно-технических 
мероприятиях предусмотрен ряд 
работ по механизации некоторых 
производственных процессов в 
нашем цехе, для выполнения 
которых не требуется вмешатель
ства Министерства, они не нуж
даются в значительном финанси
ровании. Однако и эти мероприя
тия плохо претворяются в жизнь. 
Из 15 мероприятий выполнено 
только семь.

Во втором и третьем кварталах 
текущего года главный механик 
должен был изготовить пять ро»е- 
ров для приготовления формовоч
ной смеси. Второй квартал про
шел, третий на исходе, а роеры 
еще не изготовлены. Главный ме
ханик не делает и монорельс на 
колошниковой площадке. Желез
нодорожный цех должен был про
ложить вторые железнодорожные 
пути на склад шихтовых матери
алов, но также еще ничего не сде
лал.

Все эти факты говорят о том, 
что на нашем заводе медленно 
идет перестройка в свете реше
ний июльского Пленума ЦК 
КПСС, нет настойчивой борьбы 
за технический прогресс, за ме
ханизацию литейного производ
ства. С этим мириться никак 
нельзя.

Нужно, наконец, принять меры 
к тому, чтобы ускорить комплек
сную механизацию литейного це
ха. Мы же со своей стороны при
ложим все усилия к то-му, чтобы 
выполнить взятые на себя со
циалистические обязатедьства, 
встретить XX съезд КПСС новы
ми производственными успехами.

А. Ананьев—начальник литейного цеха, В. Терехин—мастер, 
П. Кочуров—формовщик, А. Медведев—заливщик, Б, Троиц
кий—сверловщик.

На Челябинском м еталлур
гическом заводе началась за 
грузка новой коксовой бата
реи. На дн я х был получен  
первы й кокс.

Батарея построена по 
проекту института «Гипро- 
кокс». Она отличается от  
дей ствую щ и х на заводе ба
тарей  не только более вы со
кой производительностью , но 
и м аксимальной автом атиза
цией работ.

НА СНИМКЕ: вид новой  
коксовой батареи в мом ент  
загрузки.

Фото В. Георгиева.
(Ф отохроника ТАСС).

НА ТЕМЫ ДНЯ

БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ БЫТОВОМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ
ТРУДЯЩИХСЯ

В ТЕХНИЧЕСКОМ УЧИЛИЩЕ №  9

Литейщики гидротурбинного 
завода направляют все свои уси
лия на претворение в жизнь, ре
шений июльского Пленума ЦК 
КПСС. При активном участии ра
бочих, инженерно - технических 
работников и служащих у нас 
разработаны организационно-тех- 
шческие мероприятия, осуще
ствление которых должно повы
сить производительность труда, 
сократить количество брака в 
литье, енизить себестоимость 
¿продукции.

Коллектив цеха включился в 
соревнование в честь XX съезда 
^Коммунистической партии и при
нял на себя повышенные социа
листические обязательства. Ли
тейщики решили: дать в 1955 
соду 400 тонн отливок из высо
копрочного чугуна, 1500 тонн 
литья машинной формовки и т. д.

План и социалистические обя
зательства нами выполняются. Но 
коллектив цеха может работать 
лучше, давать литья больше, чем 

-сейчас, и значительно снизить 
потери от брака. Для этого не
обходимо с большей настойчиво
стью бороться за быстрейшее ре
шение вопроса о механизации 
тяжелых и трудоемких процес
сов.

Два года назад, в связи с тем, 
'что завод получил большой заказ 
на выпуск топок с полумеханиче- 
скими забрасывателями и намно- 
то увеличил изготовление това
ров широкого потребления, возрос 
«прос на литье. Тогда же на со
браниях и совещаниях, в различ
ных инстанциях ставился вопрос 
о расширении механизации ли
тейного производства на заводе. 
Жо, как ни странно, до сих пор 
наши требования о механизации 
так и не встретили должной под
держки ни у руководства завода, 
ни в Министерстве тяжелого ма
шиностроения.

К чему это привело? К тому, 
что цех не дает столько литья, 
сколько он мог бы его выпустить 
при должной механизации про
изводства. Если бы цех получил 
нужную ему технику и средства 
механизации, то без большого 
труда значительно увеличил бы 
выпуск литья. Цех, хотя и вы
полняет план по тоннажу, в 
то же время ежемесячно теряет 
не менее 50 тонн литья от брака. 
Одной из причин этого является 
низкий уровень механизации.

На исходе последний год пя
тилетки. Коллектив цеха стре
мится досрочно завершить план 
1955 года и задание пятилетки.

думаем над тем, чтобы в новой 
пятилетке увеличить выдачу 
литья с тех же производственных 
площадей на 35 процентов по 
с̂равнению с текущим годом. Вы 

пуск высокопрочного чугуна на
печено увеличить на 55 процен
тов и литья с машинной фор
мовкой— на 234 процента. Про
изводительность труда запроекти
ровано повысить в предстоящем 
-пятилетии на 97 процентов. Это-

Сызранское техническое учили
щ е № 9 производит прием уча- 
ацихся на новый учебный год.

Училище готовит кадры высоко- 
кв а л и ф и ци р о ва иных так а р ей - у ни- 
версалов), слесарей - ремонтников, 

слесарей - инструментальщиков и 
'электрогазосварщиков,

В новом году в училище долж
но быть принято 160 учащихся, а 
.на 7 сентября выразили желание 
поступить на учебу 228 юношей и 
„девушек, окончивших десятилетки. 

Прием заявлений продолжается. 
В двадцатых числах сентября 

т  училище состоится конкурс ат

тестатов. Прошедшие его будут 
зачислены в училище.★ ★ ★

Укрепляется материальная база 
училища. К новому году для 
нужд производственного обучения 
училище получило станки: 
«ДИП-200», строгальный и токар
но-винторезный.

В целях расширения учебно- 
производственной мастерской в 
будущем году намечается сделпть 
к основному зданию пристрой на 
400 квадратных метров.

На эти цели училище намерено 
израсходовать 195.000 рублей.

Достижения юннатов
Недавно группа учащихся школ 

нашего города приняла участие в 
областном слете юннатов. Алла 
Жукова рассказала участникам 
слета о работе юннатов на при
школьном участке 24-й железно
дорожной школы и в детском 
парке. Игорь Тесленко сообщил 
своим сверстникам о том, как он 
воспитывал прирученного им мо
лодого филина.

За хорошие результаты, до
стигнутые в работе, юннаты наг
раждены подарками: Алла Ж уко
ва—набором садового инструмен
та, Игорь ТеслеНко — книгой, а 
руководитель группы школы тов. 
Петров—путевкой на Всесоюзную 
сельскохозяйственную выставку и 
книгой.

П. Иванов.

С каждым годом растет наш 
город, расширяются рабочие по
селки. Возрастает и его населе
ние. Поэтому вопрос о бытовом 
обслуживании трудящихся города 
и его районов приобретает ныне 
исключительно важное значение.

За последние годы, как в са
мом городе, так и в рабочих по
селках, создано много новых быто
вых мастерских: по пошиву и 
ремонту одежды, обуви, по ремон
ту металлических изделий домаш
него обихода, парикмахерские и 
другие. Они играют немаловаж
ную роль в бытовом обслужива
нии трудящихся.

Тем не менее растущие запро
сы граждан удовлетворяются да
леко еще неполностью. За по
следние годы рядом с гидротур
бинным заводом и строительным 
трестом № 112 вырос большой 
поселок с новыми благоустроен
ными домами. Здесь есть магази
ны —  продуктовые и промтовар
ные, но, к сожалению, нет ни 
сапожной, ни пошивочной ма
стерских, ни парикмахерской.

Не лучше и в поселке, находя
щемся за Уеинским оврагом, где, 
кроме сапожной мастерской, нет 
ничего. Большие неудобства, 
испытывают и жители посел
ка Батракского асфальтового за
вода. Чтобы починить, например, 
обувь, рабочие и служащие, про
живающие в этом поселке, долж
ны идти за несколько километров 
в сапожную мастерскую, располо
женную на рынке станции Бат
раки.

В незавидном положении на
ходятся жители одного из самых 
молодых поселков «Новый». Еще 
весной текущего года артель «Бы
товик» намеревалась открыть 
там парикмахерскую, однако доб-

За время концертного сезона 
этого года в нашем городе побы
вало 20 концертных бригад из Мо
сквы, Ленинграда, Украины, Та
тарии, Сибири. На концертах по
бывало свыше 16 тысяч человек. 
Большинство концертов состоя-

Новые
Вышли из печати и поступили 

в продажу новые книги.
Юрий Яновский. Избранное. 

Перевод с украинского. Гослит
издат, 1955 г. Цена 12 р. 25 коп.

Микола Бажан. Избранное. 
Стихотворения и поэмы. Перевод

рое намерение так и осталось не
выполненным. В поселке до сих 
пор нет пошивочной и других ма
стерских. В горисполкоме гово
рят о необходимости построить в 
поселке комбинат бытового об
служивания. Это должно быть 
сделано возможно быстрее.

Трудящиеся города и поселков, 
естественно, нуждаются не толь
ко в том, чтобы, допустим, по
шить себе костюм, платье, паль
то и т. д. Они требуют, чтобы в 
пошивочных мастерских могли 
бы производить починку белья, 
одежды. Но не везде они это 
могут сделать. Пошивочная ма
стерская, например, ОРС’а неф
теперерабатывающего завода не 
принимает заказов на починку 
одежды. В то же время в городе 
подобные заказы принимает ма
стерская артели «Ударник», что 
напротив Центрального рынка. 
Но в этом вы сможете убедиться 
лишь спросив у работников ар
тели, так как объявления о том, 
что артель принимает в мелкий 
ремонт одежду, нет.

Или зайдите в городскую ба
ню.. Если посетителю нужно почи
стить и погладить костюм или 
платье, то баня не сможет удов
летворить его желание —  здесь 
такими «мелочами» не зани
маются. Кстати, этого вы не смо
жете сделать и в других банях 
города и поселков. Очень мало и 
городе мастерских, которые смог
ли бы произвести срочный ремонт 
обуви. А напрасно. Райисполко
мам и исполкому горсовета давно 
следовало бы заняться вопросами 
создания и упорядочения работы 
существующих бытовых мастер
ских и мастерских быстрого* рен 
монта.

В. Владимиров.

лось в летнем театре сада именш 
Луначарского.

Особенно многолюдно было' на- 
концертах Волжского народного 
хора и Омского народного хора* 
цыганского ансамбля песни ш 
пляски, на спектаклях ансамбля 
Ленинградской оперетты.

книги
с украинского. Гослитнздат. 1954- 
год. Цена 7 руб. 75 коп.

Янка Купала. Драматические 
произведения. Государственное 
издательство «Искусство». Моск
ва. 1955 год. Цена 8 руб. 50 кап.

Книги имеются в продаже »  
магазинах и киосках Книготорга-

ПЕРЕДАЧА ОПЫТА
На ремонтно-механическом за

воде объединения Куйбышев- 
з*ефть» был организован обмен 
опытом работы между бригадами

котельщиков тт. Поликарпова и 
Пискунова по изготовлению и мон
тажу крупных блоков под буро
вые вышки и их оборудование.

Рост заказов в ателье
Непрерывно повышается благо

состояние трудящихся. Все наряд
нее одеваются горожане, многие 
из них шьют пальто, костюмы и 
другое верхнее платье в ателье 
мод. Только в ателье № 7 по 
сравнению с прошлым годом за 
минувшие месяцы этого года вы- 
росло число заказов на 289.

Восьмимесячный план коллек
тивом ателье выполнен на 102 
процента, себестоимость пошива 
швейных изделий снижена на 
3 процента. В этом году по срав
нению с прошлым годом намечено 
выполнить заказов больше, чем на 
один миллион рублей.

20 концертных бригад
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РЕШЕНИЕ ГЕРМАНСКОГО 
ВОПРОСА НЕРАЗРЫВНО 
СВЯЗАНО С ЕВРОПЕЙСКОЙ 
БЕЗОПАСНОСТЬЮ

Чем ближе 9 сентября—дата 
поездки в Москву западногер
манской правительственной деле
гации во главе с канцлером Аде
науэром, тем оживленнее обсуж
даются в Германской Федераль
ной Республике вопросы норма
лизации ее отношений с Совет
ским Союзом. При этом со все 
большей четкостью выявляется, 
что трезво настроенные предста
вители немецкой общественности 
©праведливо видят в установлении 
и развитии нормальных диплома
тических, торговых и культурных 
отношений с Советским Союзом 
важное условие упрочения эконо
мики Германской Федеральной 
Республики и путь к разрешению 
германского вопроса. Отмечая 
наличие таких настроений, газета 
«Берлинер морген-постен» прихо
дит к выводу, что нормальные от
ношения ГФР с СССР могут 
явиться «шагом на пути к восста
новлению единства» Германии».

С другой стороны, в Западной 
Германии все громче звучат голо̂ - 
са, осуждающие политику возрож
дения германского милитаризма 
на основе* парижских решений. 
«Мы должны ясно осознать,—пи
шет в газете Рейниш-Вестфелише 
Нахрихтен» полковник в отставке 
фон Бонин,—что если осущест
вится намеченное перевооружение 
Федеральной Республики, то ни
какого воссоединения не будет».

В демократических и трезво на
строенных деловых кругах З а 
падной Германии распростра
няется мнение, что решение гер
манского вопроса возможно лишь 
в обстановке ослабления между
народной напряженности и уста
новления доверия между государ
ствами, в условиях установления 
контакта и взаимопонимания меж
ду самими немцами, между Гер
манской Демократической Респуб
ликой и Германской Федеральной 
Республикой. «Разрядка (между
народной напряженности.—Г. П.) 
началась,—пишет газета «Дейче 
фольксцейтунг»,—и мы должны 
дать себе ясный отчет в том, что 
ее дальнейший этап будет заклю
чаться в установлений внутригер- 
манекого контакта. Это... един
ственно возможный в настоящее 
время путь к устранению межзо
нальных границ».

Все большее понимание в З а 
падной Германии встречает со
ветское предложение о создании 
в Европе системы коллективной 
безопасности, в которую входили 
бы вначале и Германская Демок
ратическая Республика и Герман
ская Федеральная Республика, а 
затем воссоединенная Германия. 
На многих собраниях рабочих в 
Рурской области отмечалось, что 
создание системы коллективной 
безопасности в Европе с участием 
обеих частей Германии способст
вовало бы развитию мирной эко
номики в Западной Германии и 
открыло бы новые возможности 
создания миролюбивого герман
ского государства.

При всем этом в Германской 
Федеральной Республике все еще 
сильны позиции тех кругов, кото
рые сопротивляются нормализа
ции отношений с Советским Сою
зом. Корреспондент английской га
зеты «Обсервер» Хеффнер пишет, 
что представители этих кругов 
желали бы возобновления между
народной напряженности.

Однако такие стремления про
тиворечат интересам Западной

Германии. Тот же корреспондент 
газеты «Обсервер» отмечает, что 
«Западная Германия явно очень 
заинтересована в отношениях с 
Советским Союзом..., когда общие 
отношения Запада с Москвой 
улучшаются... Поэтому желания 
тех, кто стремится к усилению 
международной напряженности, не 
встречают поддержки».

Прогрессивная и демократиче
ская общественность и значитель
ная часть представителей дело
вых кругов Западной Германии 
понимают, что поездка правитель
ственной делегации ГФР в Мо
скву может внести серьезный 
вклад в дальнейшее ослабление 
международной напряженности, и 
желают этого.
ЭКОНОМИЧЕСКОЕ
ПОЛОЖЕНИЕ АНГЛИИ

Английская общественность и 
печать за последнее время отме
чают ухудшение экономического 
положения Англии.

«Что стряслось с английской 
экономикой?»—сокрушенно вопро
шает обозреватель лондонского 
радио. А финансовый обозрева
тель газеты «Йоркшир пост», как 
бы отвечая на этот вопрос, пи
шет, что в Англии наблюдается 
последовательное сокращение зо
лотых и долларовых запасов, 
обесценение бумажных денег, 
рост цен на продукты народного 
потребления, а также сокращение 
производства в некоторых отрас
лях промышленности. По данным 
министерства финансов в августе 
золотые и долларовые запасы 
уменьшились на 87 миллионов 
долларов. В стране, как констати
рует обозреватель лондонского ра
дио, происходит «истощение ре
сурсов», выражающееся в том, что 
в 1954— 1955 бюджетном году' 
страна производила ценностей на 
50 миллионов фунтов стерлингов 
меньше, чем потребляла.

В стране отмечается рост доро
говизны. Газета «Ньюс кроникл», 
сообщая о значительном повыше
нии цен на бекон в августе, под
черкивает, к осени следует ожи
дать вздорожания ряда продук
тов широкого потребления.

Сокращение производства отме
чается в таких старых отраслях 
промышленности, как текстильная 
и угольная, В 1955 году в связи с 
трудностями сбыта закрылось 50 
английских текстильных фабрик. 
Добыча угля в стране з;а 34 не
дели нынешнего года сократилась 
на 3,5 миллиона тонн по сравне
нию с соответствующим периодом
1954 года.

На днях с речью, посвященной 
экономическим проблемам страны, 
выступил английский премьер- 
министр Иден. Он предупредил, 
что правительству, возможно, при
дется проводить «неприятные ме
ры», чтобы урегулировать расту
щие экономические трудности 
страны.

Экономические затруднения Ан
глии усугубляются усиливающей
ся конкуренцией со строны США, 
а также Германии и Японии на 
традиционных английских рын
ках. Со все растущими трудностя
ми сталкиваются английские экс
портеры и на американском рын
ке. В добавление ко всему этому 
Англия несет тяжелое бремя во
оружений, которое все более ос
ложняет положение экономики.

Учитывая это, демократическая 
печать Англии подчеркивает важ 
ность такого изменения англий
ской политики, которое избавило 
бы страну от лишних расходов в 
военной области.

В. ПОДКОПАЕВ.

К Р А С Н Ы Й  о к т я б р ь

Польская Народная Республика.
П ароходы  под разгрузкой  в Щ е
цинском порту.

Фото Польского Центрального  
ф отоагентства.

Французский 
еженедельник о 

тяжелом положении 
трудящихся Алжира
ПАРИЖ, 7 сентября. (ТАСС). 

По данным еженедельника «Три- 
бюн Де насьен» 109.500 алжирских 
трудящихся из 306 тысяч, занятых 
в промышленности и торговле, за
рабатывают менее 12 тысяч фран
ков в месяц. 51300 трудящихся 
зарабатывают от 12 до 16 тысяч 
франков. Как известно, прожиточ
ный минимум во Франции превы
шает 26 тысяч франков в месяц; 
в Алжире цены на продовольствие 
и промышленные товары отнюдь 
не ниже, чем во Франции.

Что касается сельскохозяйствен
ных рабочих, им приходится рабо
тать по 12— 14 часов в день за 
нищенскую зарплату в 400 фран
ков.

Но даже этот нищенский зарабо
ток является неосуществимой 
мечтой для многих алжирцев. 
«Трибюн Де насьен» сообщает, 
что в Алжире все население, ко
торое не достигает и десяти мил
лионов человек, насчитывается бо
лее одного миллиона 850 тысяч 
безработных.

Английская печать 
об экономических 

трудностях Англии
ЛОНДОН, 7 сентября. (ТАСС). 

Английская печать уделяет боль
шое внимание усилившимся эконо
мическим затруднениям Англии.

Сегодня газета «Дейли экспресс» 
в редакционной статье пишет о 
возможности пересмотра бюджета 
и введения новых налогов. По сло
вам газеты повышение подоходно
го налога прежде всего «ударит» 
по людям с ограниченным дохо
дом, а повышение налогов на по
купки приведет к новому росту до
роговизны. «Дейли экспресс» вы
ражает мнение, что лучшим выхо
дом было бы уменьшение госу
дарственных расходов и, в частно
сти, сокращение военных расхо
дов, которые ложатся тяжелым 
бременем на всех налогоплатель
щиков.

Газета «Дейли геральд» в редак
ционной статье отмечает рост до
роговизны и «рекордно - высокую 
стоимость жизни» в Англии, также 
высказывается за сокращение 

’ военных расходов.

Рабочий гидротурбинного за
вода Давыдов, почувствовав не
домогание, 20 июля пришел в за
водскую амбулаторию. Зарегист
рировался, как положено, и, по
лучив номерок на прием к врачу, 
стал ждать своей очереди.

Ждать пришлось очень недолго. 
Очередь подвигалась быстро. Лю
ди то и дело входили и выходили 
из кабинета врача. За 30 минут 
прошло 18 человек.

«Вот это работа!»— успел толь
ко подумать больной, как уже 
подошла его очередь.

—  На что жалуетесь? —  бо
лезненно сморщив лицо, спросила 
врач Генкина и, не ожидая отве
та, махнула рукой,— раздевай
тесь!

Осмотр занял ровно полторы 
минуты. Не поинтересовавшись, 
чем ранее болел пациент и болел 
ли вообще, врач вручила ему 
направление на анализ и крикну
ла:

— Следующий!
Только в коридоре больной 

пришел в себя и стал рассуждать: 
«Что это? Или это кудесник, что 
сразу видит все насквозь, или... 
этот «скоростный метод» осмотра 
сильно пахнет равнодушием к че
ловеку».

Но рассуждать было некогда, 
надо было идти за анализами.

С направлением пришлось идти 
в городскую лабораторию, что на
ходится на Берлинском переулке. 
Здесь перед дверью вытянулась 
длинная очередь, конец которой 
уходил в соседнюю улицу.

—  Где здесь берут анализ кро
ви?

Большие выгоды и доходы по
лучают трудящиеся от государст
венных займов и вкладов', вноси
мых в сберегательную кассу. 
С начала 1955 года сберкассой 
№ 113/011 (станция «Правая Вол
га») займодержателям было вып
лачено' выигрышей по госзаймам, 
в том числе и по 3-процентному 
займу 278.915 рублей. Вкладчикам 
аа 1954 год выплачено дохода1 по 
вкладам в виде процентов 47.360 
рублей.

Большой популярностью среди

Более 30 спортсменов города 
приняли недавно участие в об
ластной спартакиаде. Они устано
вили семь областных рекордов по 
легкой атлетике и плаванию и за-

С 11 сентября при Сызранском 
Дворце пионеров начинается шах
матный турнир на первенство го
рода среди школьников. В нем 
примут участие лучшие шахмати
сты школ №№ 1, 29, 14, 6, 3 и 
другие, всего восемнадцать чело
век. Трем победителям этого тур
нира будут вручены дипломы го
родского комитета физкультуры и 
спорта, а занявшему первое место 
присваивается звание чемпиона 
по шахматам среди школьников 
г. Сызрани.

ИЗВЕЩЕНИЕ
По распоряжению Сызранского 

горисполкома от 26 августа № 185, 
Сызранский горкоммунотдел про
водит перерегистрацию всех со
бак, принадлежащих населению и 
организациям города, с 1 сентября 
по 1 октября 1955 года с 10 ч. до 
13 час. дня.

За уклонение от перерегистра
ции собак виновные будут при
влекаться к ответственности по 
закону.

Г оркоммунотдел.
( 3 -1 ) .

—  Все здесь: и кровь, и желу
дочный сок, и мазки...

—  А в другое время придти 
можно?

—  Прием только с 9 до 11 ча
сов утра...

—  Но, ведь, я же с работы!
— А, ты думаешь, тут стоят

безработные?
—  Он, видимо, новенький,—  

раздался ч:И-то снисходительный 
голос. —  Ничего, браток, денька 
три— четыре походишь, все поря
дочки узнаешь. И добавил очень 
крепкое словцо, выразив им свое 
отношение к этим «порядочкам».

Только на третий день Давы
дову удалось получить результа
ты анализа.

—  Если вы желаете попасть в 
городской поликлинике на прием 
к окулисту, невропатологу, хи
рургу, то занимайте очередь с 
шести часов утра, —  посоветова
ли Давыдову бывалые люди.

Но он не внял мудрому со
вету, пришел к восьми и, конеч
но, опоздал.

Через два часа, когда он, нако
нец, добрался до окошечка регист
ратуры, ему ответили:

—  Номерков больше нет, при
ходите завтра.

—  Дайте тогда номерок нш* 
завтра или хотя бы на послезавт

ра...
—  Предварительной записи, 

нет!
—  Почему?
На этот вопрос может от

ветить только заведующий гор- 
здравотделом. Ё нему мы и обра
щаемся с нашим вопросом.

Д. Алексззв.

населения пользуются выигрыш
ные вклады. Например, граждан
ка Д. выигрыла сумму, равную’ 
25 процентам среднего остатка ее 
вклада и увеличила свой вклад на 
911 рублей, у гражданки У. вклад 
увеличился на 425 руб.

Количество вкладчиков и сумма 
вкладов из года в год неуклонно 
растет. В настоящее время оста
ток вкладов достиг 1.506.545 руб
лей.

В. Абрамов,
заведующий сберкассой № 113/011,

няли 22 первых места. Новый: 
областной рекорд в десятиборье^ 
установил легкоатлет Свинцов, 
два рекорда установила Макарова,

В прошедшее воскресенье состо
ялось открытие турнира. Чемпион 
Куйбышевской области по шахма
там тов. Бондарев провел со* 
школьниками интересную беседу о  
международном шахматном турни
ре, проходящем сейчас в Гетер- 
борге. Потом состоялся сеанс од
новременной игры на одиннадцати 
досках. Бондарев выиграл все пар
тии.

В. Соколов,
судья 1-й категории.

Редактор В. И. ПАРАМ0ШКИН.

Юрасова Нина Петровна, прож и
ваю щ ая в г. Сызрани, В одопровод- 
ная улица, 24, возбуж дает  дело о* 
расторж ении  брака с Юрасовым- 
Петром Осиповичем, проживающ им, 
в г. Сызрани, рабочий поселок, 
Первая улица, 6.

Дело подлеж ит рассм отрению  в 
народном суд е 2-го участка Про
мы ш ленного района г. Сызрани.

Минина Клавдия Ивановна, про
ж иваю щ ая в г. Сызрани, Север
ная улица, 11-6, в озбуж дает  дело-* 
о расторж ении  брака с Мининым- 
М ихаилом Егоровичем.

Дело подлеж ит рассм отрению  
Куйбы ш евском облсуде.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художествен н ы й »
1. ПРИКЛЮ ЧЕНИЕ 

С ПИДЖАКОМ ТА Р А П УН Ь К И » 
2. ВОДНЫЕ ЗВЕЗДЫ 

«Звезда»
Днем «Я И МОЙ Д ЕД УШ К А » 
Вечером «Д О Н -Ж УА Н »

«Родина» 
«Ж Е Н Щ И Н А  БЕЗ ПРОШ ЛОГО»

Сызранскому гормолзаводу 
требуется опытный бухгалтер 

материального стола.
о - i ) .

Сызранскому машиностроительному техникуму 
срочно требуются: инженеры-преподаватели по обработке 

металлов резанием и гидротурбиностроению, мастера 
производственного обучения, слесарь-водопроводчик, 

уборщицы и гардеробщицы.
(3 -3 ) .

Заводоуправлению № 7 «Главмука»
(бывшие мельзавод № 7 и крупозавод № 16) срочно требуются: 

грузчики (мужчины и женщины), откатчики, выборщики, зашиваль- 
щики, масленщики, обойщики, сортировщики, рассевные и разнора
бочие.

Обращаться: ул. Карла Маркса, 108, отдел кадров.
(5 -1 ) .

Вкладчики сберкассы получают 
большую выгоду

Шахматный турнир школьников

УСПЕХИ СПОРТСМЕНОВ СЫЗРАНИ
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